

Sube la manteca y los panaderos amenazan

La Federación Departamental de Panaderos de Cochabamba (Fedepaco) advirtió que acatará el paro de 24 horas, declarado por instrucción de la Confederación de Panificadores de Bolivia, previsto para el miércoles o jueves de la próxima semana en protesta contra la “elevación arbitraria” del precio de la manteca, que podría incidir en un nuevo incremento del precio del pan de batalla.

La única posibilidad de frenar el paro de protesta anunciado a nivel nacional es que el Gobierno disponga la importación de manteca y su comercialización a un precio accesible para los panificadores, que utilizan una lata de 17 kilos para transformar cinco quintales de harina en pan de batalla, sostuvo Freddy Cuentas, presidente de la Fedepaco.

Justificó la protesta del sector señalando que en las últimas tres semanas el precio de la manteca nacional Gordito, de 17 kilogramos, subió de 190 hasta 265 bolivianos; mientras que el cartón del mismo producto de 140 a 180 bolivianos, provocando que una mayoría de sus asociados trabajen a pérdida o prescindan de usar manteca.

Refirió que en Cochabamba, Quillacollo y Sacaba los aproximadamente 500 afiliados a Fedepaco procesan alrededor de 6 mil quintales de harina al día y aproximadamente 1.200 latas de manteca en la producción de todas las variedades de pan de batalla a 0.50 bolivianos la unidad de 50 gramos.

Cuentas recordó que en enero pasado la Confederación de Panaderos de Bolivia logró acuerdos sobre la provisión de azúcar y harina, y quedó pendiente el precio de la manteca y la levadura, que ya empezaron a registrar subidas.

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, anunció que técnicos de su despacho estudian la posibilidad de importar manteca de Argentina o Brasil, para evitar cualquier alza en el precio del pan de batalla, a sugerencia de los panificadores.

Soja: El Mercosur produce más del 50% del volumen mundial

Argentina, Brasil, Paraguay, Bolivia y Uruguay forman el bloque que produce más del 52 por ciento del volumen mundial de soja. Actualmente, la cosecha del Mercosur ronda los 136 millones de toneladas, sobre un total de 260 millones. Con estas cifras, este bloque económico se afianzó frente a los Estados Unidos, que produce 83 millones de toneladas y ya no es el principal productor. En Bolivia, se producen 1,8 millones de toneladas sobre 1,2 millones de hectáreas.

Bolivia aumenta sus exportaciones a La CAN

Durante el último quinquenio, Bolivia exportó productos a la Comunidad Andina (CAN) por más de 8.000 millones de dólares.

Según informes, los rubros que más aportaron son la manufactura, los derivados de madera y calzados.

El secretario general del bloque subregional, Adalid Contreras Baspineiro, explicó que para la mejora de las exportaciones, se debe destacar el papel de las pequeñas y medianas empresas (Pymes).

La producción de café cae en un 30 por ciento

Los productores cafetaleros del país informaron que la producción de café se redujo en los últimos 10 años en un 30 por ciento en el territorio nacional. En Bolivia se produce en la actualidad de 20 a 30 quintales por hectárea cultivada, lo que no pasa, por ejemplo,

en el Perú, que produce de 60 a 70 quintales de café por hectárea. Los representantes del sector explicaron que uno de sus problemas es la falta de tecnología.